

Un premier Noël créole

«**A**vignon était déjà la capitale culturelle de l'Outre-mer, pendant le Festival, mais avec ce premier événement, elle le sera toute l'année et plus seulement pour le théâtre », souligne Greg Germain, acteur d'origine guadeloupéenne, directeur du Théâtre de la Chapelle du Verbe incarné depuis 1998, et cofondateur d'Axo Sud Production avec Marie-Pierre Bousquet en 2005, lors de la conférence de presse pour le premier Noël créolo à Avignon. « J'avais envie de dire aux Avignonnais, "faisons la fête ensemble !" Nicolas Sarkozy (1614-1675) avait donné le ton avec ses chants de Noël repris dans les départements français des Amériques. »

« L'occasion de marquer la présence des Outre-mers en hiver »

Greg Germain a tout de suite reçu le soutien de Cécile Hélie pour accompagner ce projet. « Noël est une période festive et l'occasion de marquer la présence des Outre-mers en hiver. Nous réfléchissons à la pérenniser sur toute l'année par des temps forts qui pourraient enrichir notre calendrier culturel. Chanter Noël sur la place du Palais était une très belle idée. »

Avec les événements actuels, les organisateurs ont dû revoir leur copie. « C'était compliqué d'organiser et de sécuriser un événement en extérieur. C'est pourquoi nous avons proposé à Greg Germain et Marie-Pierre Bousquet, la salle de la grande audience du Palais des papes, pour enregistrer leur émission, produite par Axo Sud Production, en partenariat avec France Ô et France 3. »

L'accès est donc limité (400 places), mais reste gratuit. Un écran géant sera installé place du Palais pour diffuser le spectacle au plus grand nombre.

Cette soirée, programmée

vendredi 14, de 18 à 20 heures, a une forte dimension culturelle et festive. L'émission, mise en scène par Eric Checco et réalisée par Julien Faustin, sera diffusée en direct sur Facebook, puis sur France Ô et France 3. « Je serai filmé dans différents lieux emblématiques d'Avignon qui seront ainsi visibles depuis l'Outre-mer, pour créer un échange solidaire, fraternel et chaleureux entre nos deux territoires », précise Greg Germain.

« Tous les gens se rencontreront, enchaîne Marie-Pierre Bousquet, des artistes créoles, régionaux et de la scène parisienne. Nous avons aussi tourné des sujets en Guadeloupe. Le but, c'est de s'émerveiller sur les deux continents et de faire converser tout ça ! » Vendredi, dès 16 heures, un marché créole convivial et musical, composé de six stands, s'installera à l'entrée du palais. « C'est une première ! J'espère que l'année prochaine, on pourra faire un vrai bal concert en septembre, qui fera trembler les vieilles pierres du palais ! » lance Greg Germain.

Marie-Félix ALBERT



Jean-Michel Graud, du restaurant Le Carré du palais, Marie-Pierre Bousquet, productrice et cofondatrice d'Axo Sud Production, la maire Cécile Hélie, Greg Germain, présentateur, acteur et producteur, et Coralie Pressard, chanteuse, qui interprétera avec ses élèves "Douco nuit" en français, anglais et provençal.

Du beau monde en plateau

«**S**ur scène, pour présenter cette soirée, nous aurons Nathalie Simon et Claudy Sier, fondateur de la radio Tropiques FM », annonce Marie-Pierre Bousquet.

Parmi les invités, Angéline, jeune Marseillaise de 12 ans, gagnante de The Voice kids en 2017 et deuxième à l'Eurovision junior 2018, chantera 'Last Christmas'. Le chef de cuisine de renom, Babette de Rozières, animatrice de télévision sur France 5 et France Ô, présentera une séquence autour du traditionnel panier de Noël créole. L'écriva

ine Maryse Condé, prix Nobel Alternatif de Littérature 2018 pour son œuvre, sera également présente. Coralie Pressard, chanteuse et auteur-compositeur, coach vocal et chef de chœur, viendra avec cinquante enfants et vingt jeunes adultes de l'école L'ArtScène et du conservatoire de Carpentras pour chanter 4 titres en français, anglais et provençal, qu'elle a arrangés pour l'occasion. Il y aura aussi Joyce Jonathan, Kasika, groupe phare des chanteuses antillaises, Chantal Loial, Nostro, l'association marseillaise



Marie-Claude Boffius du groupe Carib'opéra.

Animation Kablass, Fabrice di Falco, chanteur lyrique de la Martinique, et même Les Chevaliers du Fiel ! Tout le monde danse :

ra avec le grand bal final, c'est certain. Ceux qui n'ont pas pu venir comme Marie-José Pérec, feront des petits coucous sur grand écran !